

HERALDO DE BALEARES

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR

NUM. 83

AÑO I

Número suelto
5
CENTIMOS

Precios de suscripción	POR UN MES	TRIMESTRE
En España	Pts. 1'25	Ptas. 3'75
En el extranjero	> 2'50	> 7'50
En el Ultramar	> 2'25	> 6'75

REDACCION Y ADM. HOSPITAL 1

Palma—Jueves 13 de Mayo de 1897

Teléfono núm. 190

Edición para Palma

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS		
EN 1.ª PLANA	EN 2.ª Y 3.ª	EN 4.ª
por cent. cdo.	por cent. cdo.	por cent. cdo.
Ptas. 0'08	Ptas. 0'06	Ptas. 0'04

DOS EDICIONES DIARIAS

Número suelto
5
CENTIMOS

Ferias y Fiestas

DE LA VICTORIA

Exposición Balear de Sóller



"LEÓN DE ORO,"
Viaje extraordinario con grandes rebajas de precios

Salida de Cette e viernes 14 de corriente a las doce del día.
De Barcelona el sábado 15 a las ocho de la noche.
De Barcelona el martes 18 a las siete de la noche para Barcelona y Celta, admitiendo carga y pasaje.

Para conservar la vista

gafas y lentes de color desde 1 peseta en adelante

Se hacen toda clase de composuras
25—BROSSA—25

IGUALDAD ANTE LA LEY

Merced a consideraciones cuyo orden no queremos averiguar, gozan desde tiempo inmemorial de franquicias y privilegios muchos establecimientos, y alardean los años, que con ellos no reza el cumplimiento de las ordenanzas municipales porque cuentan con poderosas influencias en La Peña.

Como quiera que la mayoría del Ayuntamiento, hasta hoy no escribió en las Ordenanzas, esas franquicias y privilegios, entendemos nosotros y con nosotros está la razón y la equidad, que el cumplimiento de lo escrito está para cumplimentarse y deben ser ante la ley y ante los encargados de que se cumpla iguales todos.

Con exigir el cumplimiento extrínseco de lo mandado, a más de obrar correctamente, conseguirán las autoridades evitar ese clamoreo que levantan los que se creen con derecho a faltar y dicen se les aprietan los tornos los meses antes de las elecciones.

Si los liberales quieren conceder franquicias a los suvos, y cuentan para tamañas injusticias con los carlistas, puesto que sin éstos no pueden cometerlas, los conservadores no se avendrán y seguros estamos que tampoco se avendrán los republicanos, Pecho al agua pues y en el próximo Ayuntamiento planteese este asunto.

Mientras las ordenanzas municipales no distinguen de colores políticos, cúmplase la ley, y evítase en nombre de la moralidad pública, que los de La Peña alardeen de tener una patente de corso comprada al emitir sus susfragios el pasado domingo.

Seguros de ser atendidos, mucho celebraremos no tener que insistir en asunto tan enojoso.

ESTACION ENOTECNICA ESPAÑOLA

Cette

8 de mayo.

El aspecto de los viñedos franceses no puede ser más hermoso. Considerado ya pasado el peligro de las hebras y sin plagas de enfermedades ni insectos, la viña se desarrolla admirablemente y presenta en general abundantes racimos. Los fríos de la primera quincena de abril causaron, en efecto, en algunos departamentos daños parciales, sensibles para el agricultor que los ha experimentado, pero que no influirán para nada en el resultado total de las cosechas. En los Pirineos orientales, en el Auvergne y en el Harault hemos visitado a las viñas, situadas en los montes, en las cuales todavía se precisan los perjuicios que causaron las hebras, pero, como ya hemos dicho, son en escaso número y el mal no es de importancia.

A juzgar, pues, por el estado presente de los viñedos, por su belleza, por las uvas que están tan, por las noticias que se reciben de la mayoría de los departamentos, y por lo que les favorece el presente tiempo que se disfruta, todo hace pensar, si el *back rut* y el mildew no se desarrollan más adelante, ya que hoy por hoy no existe sin-

toma alguno, que Francia tiene en perspectiva una buena cosecha de vinos.

Respecto a los mercados de vinos, las cosas ya varían. Cuantas más probabilidades hay de una futura excelente cosección, la calma y la desanimación se acentúan. El marasmo se hace más persistente y las transacciones son pocas y difíciles. La característica en general es la de muchas ofertas y pocos compradores.

En París Bercy, donde al parecer las existencias no son grandes, se cree que una vez pasada la luna roja, los amadores se aprovisionarán y se dará lugar a una corriente de compras que harán cesar el estancamiento que hoy domina. Las clases superiores, tanto en los vinos de vino como en los del país, son raras y buscadas, así como los vinos blancos, los rosados y los llamados grises, para todos los cuales los cursos se sostienen bien y las demandas conservan alguna actividad.

Los precios que dominan para nuestros vinos, son los siguientes:

Bancos de Huesca, la Mancha y Valencia de 11 a 14 de 27 a 34 francos hectolitro.

Rojos de Aragón y Huesca de 13 a 14 de 31 a 38 francos.

Rojos de 11 a 13 de 23 a 36 francos.

Alicantino de 14 a 15 de 30 a 35 francos.

Valencia de 9 a 13 de 21 a 32 francos.

Cataluña de 11 a 12 de 26 a 31 francos.

Nicarlot de 12 a 14 de 27 a 32 francos.

Priorato de 14 de 30 a 33 francos.

Navarra de 14 de 30 a 36 francos.

Misetas de 14 a 15 de 29 a 30 francos.

El Burdeos, en donde los comerciantes y propietarios guardan mucha reserva, la situación no tiene tampoco nada de halagüeña, tanto porque opinan muchos que las viñas de varias partes de la Girona vienen resentidas de las tempestades y grandes ventos de principios del mes anterior, como porque las operaciones que se efectúan sobre los vinos exóticos son escasas y no revisten importancia alguna.

Las cotizaciones de nuestros vinos son las que van a continuación:

Aragón de 14 a 15 de 320 a 350 francos.

Rojos de 10 a 12 de 225 a 270 francos.

Valencia de 10 a 12 de 245 a 270 francos.

Navarra de 14 a 15 de 295 a 350 francos.

Cervera de 11 a 12 de 235 a 260 francos.

Bancos de Huesca y la Mancha de 12 a 13 de 225 a 310 francos.

Alcantes de 14 de 290 a 310 francos.

Todos la toneada de 215 francos.

La enorme exageración del pequeño daño causado por las heladas ha de influir a los dos o tres pasados mercados de vinos de Celta mayor número de concurrentes que de ordinario, deseosos sin duda de aprovechar las circunstancias si éstas se presentaban favorables, pero las alarmas vistas la poca base que tenían, no han producido cambio alguno en los precios ni han dado movimiento ni vida al mercado, de largo tiempo ya sumido en la inacción.

Vinos españoles

Alicante 1.ª 14 a 15 grados de 30 a 33 francos. — Alicante 2.ª 12 a 13 de 26 a 31. — Biarritz 11 a 12 de 22 a 25. — Cataluña 1.ª 12 a 13 de 22 a 25. — Cataluña 2.ª 12 a 13 de 22 a 25. — Priorato 13 a 15 de 30 a 32. — Tarragona (Vendrán) 11 a 12 de 22 a 25. — Utiel (Dopo Aragón) 11 a 12 de 22 a 25. — Valencia 1.ª 11 a 12 de 22 a 25. — Valencia 2.ª 10 a 11 de 19 a 21. — Vinaza 10 a 12 de 19 a 23. — Muscatel (9 a 10.º licor). 15 de 40 a 50. — Vino blanco seco de Andalucía, 13 de 25 a 28. — Vino blanco de la Mancha, 12 a 13 de 23 a 28. — Vino blanco de Cataluña, 11 a 23 a 25. — Jerez y Málaga superiores de 200 a 250.

ACTUALIDADES

El duque de Aumale

La muerte del duque de Aumale, según dice *La Epoca* a go más que una nota biográfica, sacada de cualquier diccionario enciclopédico. Procuramos, pues, trazar, siquiera sea brevemente, una semblanza lo más fiel posible de aquel ilustre personaje: cuyos destinos sobre la tierra han terminado hace pocas horas.

La figura verdaderamente interesante que se destaca con rara potencia—dice uno de los biógrafos del Príncipe—entre todas las que constituyen la familia de Orleans es la del duque de Aumale. Desde su infancia hizo concebir a Luis Filipe, su padre, grandes esperanzas. Tan sólo una ligere sombra se proyectaba sobre las cualidades de Príncipe: su extraordinaria timidez. La primera vez que en el castillo de Nancy tuvo que presentarse ante los invitados al banquete, despidió su papel con visible empujamiento. La presencia de la corte prusiana no le disgustó. Capitán de un regimiento de Infantería, su

hombre mayor le condujo con él a Argelia en 1840.

A propósito conquistarse el entusiasmo de sus compañeros de armas y fatigas, mostrándose cuidadoso en borrar el prestigio de su rango ante las ilustraciones militares que mandaban el ejército; intrévido ante el enemigo y siendo, en fin, modelo de subordinación y disciplina.

¿Quién no se acuerda de su conducta en la toma de la Smaia de Abdel-Kader, immortalizada por el píe de H. ración V. rnet?

Esta Smaia, es decir, la familia de Abdel Kader, con sus ministros y sus servidores, y riadero arsenal nómada, estaba rodeada por más de 200 aduares y defendida por millares de combatientes.

Más de 20 000 hombres componían esta banda, acampada cerca de las fuentes del río Tagufo.

El duque de Aumale, al frente de 500 ginetes, sorprendió a las gentes de la Smaia, los desbandó y puso en vergonzosa fuga.

La toma de la Smaia—dice un escritor francés—bastaría para immortalizar el nombre del Príncipe.

Para intentar semejante aventura, es preciso tener veintitres años, no saber lo que es peígro y tener el diablo en el cuerpo.

Terminó la guerra de Argel con la entrega de Abdel Kader, a quien el príncipe trató con la nobleza propia de un vencedor caballeroso, estableció la revolución del 48. Asombroso parece que sorprendido el Príncipe, después de sus victorias, por la noticia de la revolución de Febrero, no hubiera sentido la tentación de poner su espada en la balanza para buscar el medio de inclinarla a favor de su casa. Sin duda le solicitó y aconsejó en este sentido. El duque, sin embargo, nada intentó, no trató restaurar la Monarquía civil, poniendo en juego para ello el prestigio de la gloria por él conquistada.

No comprendido en las leyes del destierro, se le reconoció su grado. Su preponderante situación en el ejército hizo que el público se acostumbra a considerarle como una de las personalidades más en potencialidad de disponer alguna vez de los destinos nacionales.

El duque de Aumale, más dado al estudio del arte y a los placeres del diestante que a las intrigas políticas, emprendió largos viajes, instalándose al caben el casillo de Tyinchamham. «Cuando se ha estudiado mucho—dice Paul Vassili—cuando se ha leído y comparado, cuando se han seguido las manifestaciones del espíritu humano sobre los diversos terrenos del arte y de la literatura, se llega faltamente a un día en el que por los hechos de la vida exterior; a fuerza de idealizar, se pierde la costumbre de realizar.

Esto acontecerá al duque de Aumale, quien parece que tuvo empeño de pasar a la posteridad más como coleccionador y académico que como personaje político.

Esto no obstante, fiel a su patria, cuando en Agosto de 1870 sufrieron los franceses primeros contratiempos, que fueron el prólogo de Selán, el hijo de Luis Filipe escribió al ministro de la Guerra, Paikio, demandándole autorización para servir en el ejército activo. No recibió respuesta. Después presentó su candidatura por Ose, como miembro de la Asamblea convocada por el Gobierno nacional y fué elegido por 73 000 votos.

Del patriotismo del duque de Aumale de testimonio la siguiente anécdota: Habiendo sido nombrado para presidir el Consejo de guerra que debía ser juzgado por el general Bazaine, el Príncipe, a fin de apreciar con acierto la conducta de aquel infamado caudillo, pidió autorización para visitar el campo de batalla de Metz.

Suficientemente ilustrado sobre este punto y abiertos los debates, como Bazaine se defendiese diciendo que después de Sedán nada quedaba, el duque de Aumale contestó estas hermosas palabras:

—Quedaba Francia! Posteriormente fué nombrado comandante del cuerpo de ejército de Bazancon y después inspector interino del Ejército.

No fueron estos servicios prestados a la patria y esta lealtad nunca desmentida obstáculo para que el general Boulanger decretase la cesantía del Príncipe de su cargo de general.

El duque escribió al Presidente de la República, M. Grvy, una carta, de la cual es este último párrafo:

—Siendo, como soy, decano del Estado Mayor general; habiendo conocido en la vez como izquierda, las misas atestadas que un soldado puede ejercer, me corresponde recitar que los grados militares están por encima de las disposiciones de un militar.

Dos días después era desterrado del territorio de la República.

En sus últimos días el aspecto del duque era melancólico: su sonreír era fúnebre y forzoso, y daba a su rostro la expresión del escepticismo llevado al último extremo.

Los desengaños justificaron este aspecto.

La donación de Chantilly y de las colecciones que encierra el Instituto de Francia sorprendió grandemente al pueblo francés.

Motivo hay para creer que el duque de Aumale, confesándose a sí mismo, no sin cierto disgusto, el no haber dado a su vida objetos acomodados a la ambición propia de un Príncipe, quiso dar a una de sus obras carácter de estabilidad suficiente para sobrevivirle.

La restauración de Chantilly completa es una de las cosas más bellas realizadas en el tiempo presente, y las colecciones de cuadros, armas, libros y manuscritos que encierra aquella soberbia morada merecen pasar a la posteridad en testimonio del gusto exquisito que los ha reunido.

Cuentos para el HERALDO DE BALEARES

La sombra vencida

(Traducción directa)

Todo el mundo sabía que un tesoro se hallaba escondido en aquella sala; la única que aún conservaba sus muros en pie y cuyo techo no se había derrumbado todavía entre las ruinas del antiguo castillo; un tesoro inestimable de perlas y piedras preciosas, que debía encontrarse debajo de las losas del suelo, ó quizá detrás de alguna columna.

El afortunado que lo poseyese, no solamente sería más rico que todos los reyes y emperadores, sino que también disfrutaría de todas las alegrías y glorias de la tierra, porque cada una de las perlas y piedras eran otros tantos títulos de un poder irresistible.

Con estos antecedentes, comprendían que faltarían personas siempre disputadas a poder ser de semejante tesoro.

Los habitantes de la aldea inmediata, así como los de los pueblos circunvecinos, tenían abandonados todos sus asuntos y negocios, pensando en su constante pesadilla, la de hacerse duques del tesoro.

De todas las comarcas de la tierra acudían, unos a pie, otros en lujosas carruajes, pobres y ricos, nobles y plebeyos, pero todos guiados por la ambición de encontrar tan incomparable hallazgo.

Sin embargo, ninguno de ellos conseguía vencer en su empresa. ¿Acaso la sala poseedora del tesoro hallábase resguardada por puerta tan pesada y maciza, que era imposible abrir la abajera? Nada de eso. No; existía, pero a guisa de la entrada era sencilla, como un vestíbulo de Palacio. ¿Quizá viese allí tarascas y dragones vomitando fuego, como nos pitan las leyendas? Tampoco. Lo que impedía acercarse al tesoro era que la sala, en toda estación, se hallaba llena de una obscuridad tan negra y espesa, que era imposible distinguir nada en ella.

La compresión humana no basta para dar una idea de las sombras que reinaban allí. Las más compactas tintas, comparadas con ellas, hubiera parecido transparencias de la aurora. Los rayos del sol, al dar la entrada de la sala, eran rechazados, como si se tratase de una puerta de diamante negro, impalpable, invisible.

A algunos que se habían atrevido a penetrar a tientas en aquellas tinieblas, riferían que a los pocos pasos, habían creído tener sobre sus pupilas una masa se nejanza de betún, que les imposibilitaba avanzar. Otros no habían vuelto a salir, muertos, sin duda, antes de conseguir volver a encontrar la entrada.

Y necesario es decir que se había tratado, por todos los medios imaginables, de hacer desaparecer estas tinieblas. Pero todo había sido en vano. Antorchas amebreadas, lámparas preparadas al efecto, troncos resinosos, todo se extinguía a la entrada de la sala.

Se había tratado también de arrojar bombas y cartuchos explosivos. Uvas y otros estallaban con estruendo; pero sin dar una sola ráfaga de luz.

Los Emperadores y Príncipes, ávidos de poseer las riquezas y talismanes sepultados en la sombra, habían dicho a los sabios:

«Una parte de tesoro será vuestro si conseguís llevar la luz.»

Hicieron mil combinaciones químicas; pero todas con el mismo resultado ante aquella invencible obscuridad.

II.

En aquel tiempo existía una pareja de pobres mendigos, el más viejo y el más débil de ellos, que iban por las calles, mendigando pan, procurando la caridad pública cuando a guisa de un pasapelo, y recogiendo las mil migajas del campo cuando veíanse solos.

Su hijo les preguntó a las góndrinas que habitaban en el borde de los tejados donde se encontraban la casa de los jóvenes vagabundos, si no hubieran podido ver, seguramente, puesto que jamás les habían visto entrar ni salir bajo el chado.

Carecían de hogar y de familia; pero, en cambio, las golondrinas recordaban cuántas veces por la mañana, en la siesta y al caer la tarde, les habían rozado con sus alas en la pradera, á orillas del arroyo ó al pié de la verdeante espesura de los bosques.

Los dos vagabundos se regocijaban de serlo; jamás habían conocido otra vida, y su placer mayor era vagar entre las soledades floridas del bosque.

Toda su preocupación consistía en encontrar un trozo de pan en cualquier aldea, el cual iban á comerse juntos, allá, lejos del camino, mordiendo los dos el mismo bocado y sabe tan bien una comida cuando tiene de postre un beso!

Cuanto á un techo que les cobijase para dormir, escasa era también su inquietud. ¿Qué palacio, qué morada, por espérida que sea, puede compararse con un cielo de follaje, tachonado de estrellas, brillante como otros tantos clavos de oro?

Es verdad que no reina siempre siempre la primavera y el estío, que hay días sombríos en otoño; pero ¡bah! que importan estas penalidades á los que aman!

Además, nunca falta un rincón, un escondrijo cualquiera donde refugiarse.

Un día que vagaban por las cercanías del castillo derruido, donde se encontraba la misteriosa sala, el cielo se fué encapotando y estalló de pronto la tormenta.

Los truenos y relámpagos sucedíanse sin interrupción, y una lluvia torrencial comenzó á caer sobre la tierra.

Los dos jóvenes trataron de refugiarse entre las ruinas, cuando distinguieron, allí, al lado de ellos, una abertura donde podían guarecerse, y penetraron en la sala de la sombra eterna.

Desde luego quedaron sorprendidos de la obs-

curidad que reinaba en torno suyo, porque ellos solos desconocían la existencia del tesoro oculto en aquellas tinieblas.

No tenían miedo, porque se encontraban juntos, cogidos de la mano. Sentáronse sobre las baldosas, muy juntos el uno del otro, y estrecháronse amorosamente.

—¡Yo te amo!—murmuró ella.

—¡Yo te amo! murmuró él, y raro fenómeno.

Apenas pronunciadas estas palabras, y cual si se tratase de una ovación mágica, la sala misteriosa se vió de repente iluminada de una claridad grande.

III

A sus gritos de extrañeza acudieron los hombres y mujeres que siempre vigilaban las ruinas, en espera de que cualquiera casualidad viniera á hacerlos dueños del tesoro.

¿Se comprende cuál sería el tumulto que se produjo, cuando toda aquella multitud vió en un hueco de la muralla brillar los montones de piedras preciosas?

Con los ojos extraviados y trémulos los brazos todo el mundo se arrojó en busca de una parte de aquel valioso tesoro que había de hacerlos ricos y felices.

Solo los dos jóvenes, que al murmurar las palabras *Yo te amo*, habían dispersado las invencibles tinieblas, permanecieron indiferentes, sin pedir parte en el tesoro, porque ellos contaban con otro más dulce y más feliz para ellos.

El amor que albergaban sus tiernos corazones, y que iluminaba su existencia con radiante luz, capaz de disipar las espesas y eternas tinieblas del antro donde se guardaba el tesoro que tantos bienes y dichas ofrecía y á tantos iba á hacer felices.

CATULO MÉNDEZ

Edición de la tarde

PALMA 13 DE MAYO DE 1897

FILIPINAS

(Cablegrama oficial)

En el gobierno civil se nos ha facilitado el siguiente telegrama oficial, cuyo texto reproducimos y en el cual se dá cuenta de la brillante acción librada por nuestros soldados al mando del general Marqués de Estrella la cual por los telegramas que vamos recibiendo de nuestro corresponsal, ha restablecido la paz en la provincia de Cavite.

Madrid 12, 11.50 n.

El señor Ministro de la Guerra ha recibido esta tarde el siguiente despacho del general 2.º Cabo de Manila.

General en Jefe encarga desde Maragondon diga lo siguiente.

Como resultado combinación brigadas Ruiz y Sueco primera sobre Mendez Núñez y Alfonso, seguida en tres columnas; dos columnas sobre Maragondon y Ternate han tomado ú timos puestos atrincherados defendidos por rebeldes provincia Cavite.

Para esta operación columna de la derecha mandada coronel Viana, hizo desembarco en Punta Restinga con cazadores 6.º mandado por Mayor y 500 entre marineros é infantería marina. La izquierda con general Castilla envolvió pasando el río columna Sueco con migo de frente.

Estas columnas fuertes cada una 1400 hombres y total 8 piezas montaña causaron enemigo grandes pérdidas por cerrarles único paso retirada. Columna Viana solo en plaza y convento causó 57 muertos y muchos más; entre ellos tres guardias civiles desertores. Resistencia muy empuñada por verse envueltos y tener preparadas defensas. Comportamiento tropas admirable. Nuestras bajas sensibles. Capitanes infantería Yañez y Comas muertos. Tenientes infantería Garrote y Quiro, Martínez Dasias y de artillería Salay contusos y de tropa 23 muertos 115 heridos y 11 contusos.

Dejo bien guarnecidos y aprovisionados estos puntos para que fuerzas cuyo mando encargo General Castilla persiguen partidas montes y pueblos divisiona Cavite Batangas en combinación Jaramillo que refuerza mélico ingenieros y dos regimientos indígenas á caminos militares para fácil comunicación próxima época lluvias entre puntos tomados.

Marcho á Manila para organizar ejército dedicado persecución partidas en todas las provincias.

Creo en breve licenciar cumplidos, y mandar á la Península heridos y enfermos sin solicitar reemplazo.

No pido personal Oficiales hasta termina organización. Propongo disminuir compañías cada batallón ó batallones dejándolos más nutridos.

Varios son los distinguidos que recomendaré á V. E. de oficio.

Notas musicales

Leemos que D. José Ximeno Planas ha sido condenado por el Supremo confirmando la sentencia de Barcelona, en la famosa causa conocida por el *Plagio de la Sursipanta*.

Se halla vacante en la catedral de Tarragona la plaza de nutral sochantre, dotada con el haber anual de 1.250 pesetas.

Los aspirantes deben poseer, además de algunos estudios literarios, voz potente y timbrada. Dabarán remitir sus solicitudes, acompañadas de la fé de bautismo y de buena conducta, si fuesen seglares, y las de testimoniales si fueren eclesiásticos, á la Secretaría Arzobispal.

Ha fallecido en la Côte víctima de penosa enfermedad el músico mayor segundo del regimiento de Ingenieros D. Enrique Calvist.

El maestro Varela Silvari, Director del *Boletín Musical*, ha sido agraciado con el título de miembro honorario de la veterana *Sociedad coral Euterpe de Clavé*, la misma que fundó y dirigió el bardo popular de Cataluña, y por tanto, la primera de su clase creada en España. La comunicación dirigida con tal motivo al Sr. Silvari por la Junta directiva de aquella laureada Asociación es tan sentida, y está en tan expresivos términos redactada, que hace honor grandísimo á la Sociedad dispensadora de tal merced, y al maestro Varela Silvari, por ella distinguido y agraciado.

Esta mes se estrenarán diferentes obras en las iglesias de Tarragona, originales del joven compositor de aquella ciudad don José Andreu.

Decadentismo

Asisti como comparsa impelido por corrientes de opinión, que sin sentirse van transformándose, á la apoteosis que se tributó al simpático muchacho que defendió en el Rambizo cara su vida.

No hay para que recordar las exageraciones que practicamos entonces.

Parecía que habíase perdido en España la raza de los valientes y que la excepcional presencia de un soldado cumplidor de su deber y del juramento que un día ante la bandera de la patria prestara, para que Dios no se lo demandase, nos había vuelto el juicio del reves y girábamos cual atontados aviones describiendo escéntricos círculos alrededor del valiente.

Segunda parte de aquellas locuras nuestras sera el recibimiento que tratar de dispensara al general Polavieja.

Junto á las escalinatas, que aún conservan el nombre de la Puerta de Paz, entrada de Barcelona vieja antes de que el ensanche rompiera en mil pedazos el círculo de piedra que la estorbaba una numerosa brigada de inteligentes obreros, trabajando con actividad febril han levantado una reproducción exacta de la Puerta de Alcalá de Madrid, cuyos muros son de caña, las columnas de madera, los capiteles y frisos de escayola, y los escudos y coronas que rematan su cuerpo central de yeso.

La Puerta de Alcalá de Madrid construida con sillares y con mármoles, ha resistido y resistirá recordando tiempos felices la acción del tiempo.

La que se levanta al general Polavieja, emblema de esta época, no resistirá ni un mal chubasco.

Decadentísimo, puro, decadentismo, por el afán de convertir al general Polavieja en símbolo de bastardas pasiones, ¡Al *Heraldo* y el *Imparcial* le está haciendo mucha falta un héroe!

No se comprende, ni se explica que se eche la casa por la ventana para recibir á un caudillo que regresa de Filipinas donde á diario rife nuestro ejército combates con los mismos tagalos que combatió Polavieja.

Que se reserva entonces para el ejército, que es el que da su sangre generosa!

Preciso es confesar que nos hemos vuelto locos.

El general Polavieja merece por su campaña, bien de la patria, pero nada más.

Allá en Cuba, lucha el general Weyler contra el clima, contra los Estados Unidos, contra una invisible nube de guerrilleros que cuenta con la voluntad y el conocimiento del país, y se le discute por la prensa y casi *urbi et orbi*, por un enjambre de envidiosos se pregona que nada hizo.

Cada triunfo se le grita, cada cablegrama de pacificación se duda, como si para la patria las buenas nuevas que tras nite el general Weyler, fuesen una desdicha.

Polavieja ha batido á un enemigo que esperaba en sus posiciones.

Hay nadie que dude pueda el desequilibrio que había forzosamente que existirentre los débiles medios de defensa de los tagalos y los poderosos medios de ataque de las columnas, formadas por las divisiones La Hambre y Cornell que se morían sobre dos líneas paralelas, auxiliadas por ingenieros que allanaban obstáculos, talaban bosques; tendían puentes y líneas telegráficas, por ambulancias que recogían los heridos y por una administración militar que á las pocas horas de rivaquear tenía en función hornos de campaña.

Con tal desequilibrio de medios, no podía menos el general Polavieja que vencer.

No debe regatearse el aplauso, pero tampoco debe perder un pueblo su seriedad y prestarse á una camarotea escena parodiada á la que presencié Palma el verano pasado.

No recibe al general Polavieja el pueblo con sus vitores y aclamaciones que salen del fondo de su corazón, que al unisono por la patria palpita, lo recibe la Trasatlántica, los ultramontanos, los que quieren un espadon para imponer sus ambiciones y los que conocen á Weyler, y no quieren que se encumbre, porque Weyler es de los que no doblan el espinazo ante la injusticia.

Triunfó, pues, por un lado, lo pequeño, lo mezquino, y por otro el decadentismo de la época que levanta murcas de caña, columnas de madera capiteles y frisos de escayola y escudos y coronas de yeso.

Filemon

Páginas ciclistas

Estadísticas.—Representantes de bicicletas. Banquete.—Reto de Sagrañes.—El general Polavieja.

En este mundo, entre los millones de habitantes que hay, es natural que existan muchos que se ocupen con trabajos improductivos, á los cuales se dedican todos los días con envidiable fruición.

Ha sido decir que ha habido hombre, que ha calculado los pasos que daban todos los seres humanos; como igualmente las palabras que se pronunciaban en el año y las sonrisas que dirijan las mujeres á sus amantes.

Si esto es evidente que se ha hecho, nada de extraño será que exista quien haya calculado las pérdidas que la afición al ciclismo ha ocasionado á ciertas industrias británicas.

Las mencionadas pérdidas importan las cantidades siguientes:

Fabricantes de arneses de todas clases, 226 millones 800 000 francos.

Chalnes y expendedores de forrajes, 100 millones 800 000.

Constructores de carruajes, 75 millones 600 mil.

Silleros, 50.400 000.

Fabricantes de pianos, 75 600 000.

Relojeros y joyeros, 630.000 000.

Estanqueros, 378.

Coches y ómnibus, 15 120.000.

Fundistas, 12 600 000.

Y médicos, 10 080 000.

Los Sres. Juan, hermanos, han obtenido la representación para estas islas, de la acreditada marca inglesa *Smit*, que construye bicicletas que pueden competir con las *Humber*, considerada como la mejor de las marcas. Los representantes de esta última casa en Baleares son los señores Pujó y C.º

En Madrid se ha celebrado un banquete en obsequio de los autores de *La viajecita*, señores Echegaray y Caballero, al cual asistieron la plana mayor de los escritores de la Corte, montados en bicicleta, y numerosos ciclistas.

Los brindis chistosos, no faltaron entre gente de tanta vis-cómica, como á allí reunida.

Como muestra voy á ofrecerles dos quintillas, que dije Vital Aza dirigiéndose á los autores de la mencionada obra:

Músico siempre aplaudido; poeta de los primeros y ciclista empedernido, buen record habeis batido, ¡vaya un tandem, caballeros! Bien haceis, honrando aquí al músico y al poeta, pues yo tengo para mí, que con un equipo así se llega siempre á la meta.

Para los que presumen. El distinguido corredor reusense Sagrañes mandó una carta al director de *El Veloz Sport* en la cual dice *que reta á todos los velocipedistas españoles á recorrer 100 kilómetros como*

mínima distancia, ya en pista, ya en carretera.

Las condiciones que establece son que en caso de correrse en carretera, esta debe ser la de Llérida; y si en pista, en cualquiera de los vélodromos de la Corte.

Lo dicho, el reto está lanzado... y precisa recogerlo.

Hoy es probable que llegue á Barcelona el general Polavieja. Irán á esperarle numerosos ciclistas para recoger su autógrafa y mandarlo inmediatamente á Madrid por la carrera de esta-ha organizado.

Las regiones de Cataluña, Aragón y Madrid, están hoy de fiesta.

Para ver pasar á los corredores, acudirá á las carreteras numeroso gentío.

PEDAL Y MANUBRIO

Véase en la cuarta página la

Vida religiosa

En la Audiencia

Mañana deben celebrarse ante la audiencia provincial, la vista de la causa sobre hurto instruida en el Juzgado de Manacor contra Miguel Amargual Salvá.

El Ministerio Fiscal pide para el procesado la pena de cuatro meses de arresto mayor y accesorias y el abogado defensor su absolución.

Acusará el Teniente Fiscal Sr. Santa Cruz y defenderá al procesado el Abogado D. Antonio Liompart.

Politica al dia

Los fusionistas quieren poner la ceniza en la frente á los republicanos, quieren inutilizarlos para continuar su desluchada etapa administrativa. No hemos de entrar en terreno que por no ser nuestro quizás allanaríamos, pero hay en el artículo de ayer de *El Liberal Palmesano* algo que nos interesa recoger, algo que nos interesa poner en claro.

El Liberal Palmesano se duele amargamente de que los republicanos abusasen en gastar el dinero por administración, olvidando que desde que el Sr. Santandreu no es Alcalde, la administración ha sido soberana, por aclamación, entre los aprovechados de *La Peña*.

¿Que méritos tenía D. Antonio Sureda—escrito *El Liberal*—ni que servicios había prestado con preferencia á D. Guillermo Boga, actual Secretario de la Corporación?

Ninguno contestaremos sin vacilar, aparte de los personales que no hemos de discutir.

Pero ya que de don Antonio Sureda habló *El Liberal* estamos en el caso de recordar en honor suya, lo que todo Palma recuerda; que fué un funcionario discretísimo, que se alejó como tal funcionario de las candentes luchas de la política.

Y más de todo lo expuesto, hay algo muy grave que constituye una imperdonable ligereza cometida por los inspiradores de *El Liberal*.

La administración *descuidada* de los republicanos mereció la sanción de muchos de los hombres de *La Peña*, algunos de los cuales se sientan hoy en el Consistorio, mientras otros ejercen al lado del señor Ribot poderosísima influencia.

Los republicanos honrados, los sanos, son los que sin escuchar cantos de sirena, combaten al señor Ribot; los camaleones, los aprovechados, los que precipitaron la Administración Republicana son los que transfugas de su partido forman en el partido de aluvión que sin credo ni ideales, junto al señor Ribot lucha y con él comparte la mesa en el banquete que se celebra en el Circo cuando nosotros escribimos estas líneas.

El día quizás no lejano que la poderosa corriente del anti-ribotismo se encauce, no serán sus vanos triunfos tan fáciles.

La habilidad que se aprovecha del descuido, no es habilidad. *El Liberal Palmesano* cegado por el humo de la pólvora y atontado por la caída de los truenos de la *victoria*, comete la insignificante tontería de llamar á la historia en su auxilio.

Cara muy cara pagará su torpeza.

Historia por historia, opondremos á la consideración pública.

No nos duelen prendas.

Hoy más que ayer, nos sentimos ganosos de pelear, porque hoy como ayer con la razón por escudo, por la justicia luchamos; y ayer como hoy nos acompaña la opinión pública.

No use el partido conservador, nada al partido republicano, pero el *HERALDO* en la prensa, como el Sr. García Orell en el Consistorio, para defender las buenas causas no necesita sellar pactos previos.

Los sofismas de *El Liberal* poco podrán resistir la solidez de nuestras razones.

El rancho que en Capuchinos se repartió un tiempo para los pobres de solemnidad á la luz del día, se reparte hoy con tapujos entre brigadas sanitarias, entre oficiales temporeros que no asisten jamás á la oficina y entre falsas nóminas en las cuales figuran albañiles de levita.

Ha llegado á nuestro entender la hora de las grandes verdades.

Si la colectividad política no quisiera aborrazar, que si las aborrazar, nos sobra valor á nosotros para hacerlo por cuenta propia, despreciando raias amenazas de los adversarios, á los que no reconocemos beligerancia para ciertas clases de lucha.

MARITIMAS

Durante las 24 horas no ha fondeado en nuestro puerto embarcación de y la alguna.

Despachadas

Laud «Joven María», patrón Suau con 6 tripulantes y madera para Denia. Para Tarragona laud «Joven Miguelito», patrón F echas con 6 tripulantes y efectos para dicho punto.

El mejor preparado para el estómago es el Estir á la Incuvina Grol; véase el anuncio en la 4.ª página.

Apuntes taurinos

Durante los días que restan de este mes se verán las funciones de toros en los puntos que se señalan. Día 16.—Valencia: Guerra y Bomba; Camareros.—Madrid: Mezzantini y Fuentes.—Nimes: Raverte y Bomba; Nandía.—Burdeos: Pepeillo.—Málaga: Gavira y Padilla: F. P. Romero.—La Línea: Minuto y Morenito de A geciras.

Cartera de Mallorca

Alcúdia

Reorganizada la compañía de aficionados de esta ciudad, el próximo domingo se dará una función en el bonito teatro, propiedad del médico D. Pascual Oliver, poniéndose en escena la comedia en tres actos «Del enemigo el Consejo» y la chistosa pieza en un acto «Rencar despierto» no dudando habrá mucha concurrencia puesto que con las pocas y provechosas lluvias que han caído estos últimos días, estos vecinos se han reanimado, esperando una mediana cosecha.

El Corresponsal.

Comunicado

Sr. Director del HERALDO DE BALEARES Muy Sr. mío: años hace venía padeciendo un tumor canceroso en un pecho; teniendo las consecuencias de tan terrible enfermedad y en vista del incremento que cada día tomaba el mal determiné consultar al reputado facultativo de esa capital D. Francisco Sancho, quien á la primera visita manifestó que el único medio de curación consistía en la extirpación del tumor; los padecimientos que veía en perspectiva, lo inveterado del mal y mi avanzada edad me ponían en la triste situación de dulas si tendría fuerzas suficientes para resistir tan dolorosa operación; decidí la al fin y practicada con el éxito más feliz por tan respetable facultativo en unión del médico don Jerónimo Ripoll, á los quince días halléme completamente curada.

Altamente agradecida á las atenciones que me han dispensado ambos, á cuya pericia é inteligencia debo el hallarme libre de tan terrible enfermedad, me cabe la satisfacción de dar la publicidad á tan notable hecho, suplicándole se digne insertarlo en las columnas de su ilustrado periódico en prueba de misas profundo agradecimiento.

Le anticipa las gracias su afectísima segura seguidora.

FRANCISCA REINÉS.

Alcúdia 12 de Mayo de 1897.

España

A TRAVÉS DE LA PRENSA

Aranjuez.—Un rico propietario de este pueblo para conmemorar su enlace con una distinguida señorita, tuvo la buena idea de sufragar los gastos de boda á trece parejas que aun no habían cumplido con el precepto de la iglesia. Encargó de hacer propaganda de su oferta á Gregoria Ruiz que... no había cumplido el precepto de la iglesia.

Las bodas se celebraron anteayer y fueron motivo de fiesta y algazara desusadas para la población.

Pamplona.—El día 10 del actual en una de

las calles de esta ciudad se desarrolló un sangriento drama.

He aquí como lo describe el «Heraldo de Navarra»:

Según detalles que hemos podido adquirir, en una taberna de la citada calle dos sujetos llamados José G. Jui, el uno, de oficio zapatero, y el otro José Rozpide, matarife de ganado de cerda, haa cuestionados sobre motivos que se ignoran, saliendo tumultuosamente á la calle, donde ha caído herido el José Rozpide de una profunda cuchillada en el hipocondrio derecho con salida de la masa intestinal.

Conducido al hospital donde se le ha hecho la primera cura, se han sido administrados los Santos Sacramentos en vista la gravedad de su estado. Las autoridades judiciales se han personado en el benéfico establecimiento empezando á instruir las oportunas diligencias.

El agresor ha sido capturado. Hallin.—Es digno de apuntarse el siguiente suceso que describe un periódico de esta ciudad.

Dice, ha ingresado en un convento de Almansa la maestra de esta villa doña Amalia G. ner.

Sin duda por no dar disgusto á su familia, prestó que tenía que asistir á una boda á que estaba convencido de ello un hermano suyo, se hizo acompañar por él á Almansa.

Una vez allí se dirigió á dicho convento y fué cuando se conoció su designio, hasta entonces oculto para todo el mundo.

PALMA

En breve se expondrá al público en la Casa Consistorial los nombres de los concejales elegidos el domingo último, para que los electores puedan hacer por escrito, hasta el 31 del corriente las reclamaciones que tengan por conveniente sobre la nulidad de la elección ó incapacidad legal de los elegidos.

Durante el presente mes la Comisión provincial, oyendo á los interesados, resolverá las reclamaciones que ante ella presenten los que se creyeran agaviados por los acuerdos de los Ayuntamientos en materia del censo electoral.

El Sr. Alcalde ha puesto en conocimiento del Sr. Juez que en la tarde del miércoles se efectuó un robo en una casa de la calle de la Butería consistente en un reloj con su correspondiente cadena y un bolsillo de plata conteniendo 10 pesetas.

Hoy por ser el cumpleaños de S. M. el Rey, D. Francisco de Asis las tropas han vestido de uniforme y en los edificios públicos ha ondeado el pabellon español.

Mañana por la noche en la Diputación se reunirá la Comisión provincial.

Esta mañana en las Casas Consistoriales se ha reunido la Junta de escrutinio de las próximas pasadas elecciones con el objeto de examinar las actas de los diferentes colegios electorales.

No hubo ninguna protesta. La intervención de Hacienda previene á los Ayuntamientos de Llumayor y Manacor que en el término de 8 días deben reintegrar al tesoro público la cantidad de 25-33 pesetas el primero y 18-2 el segundo, líquido sobre recargos municipales, de la contribución industrial.

La guardia civil del puerto de Campos ha detenido y puesto á disposición del Sr. Juez municipal de esta villa á 9 jóvenes vecinos de la misma por haber reto los candados de dos vagones de la estación del ferro carril de esta villa.

Mañana sale para Barcelona y Madrid para asuntos particulares el Archivero de la Universidad y del reino de Mallorca, nuestro antiguo compañero en la prensa D. Benito Pons y Fábregas.

En el despacho del Sr. Gobernador se ha reunido bajo su presidencia, la Comisión de Monumentos históricos.

Es cierto como se ha dicho que El Estándarte diario que en breve comenzará á publicarse en esta provincia, según se asegura, sea el encargado de defender la política carlista.

La comisión de la «Asiema Marítima» que salió de Palma para visitar varios Astilleros y gestionar la compra de un vapor para su flota, se encuentra actualmente en Londres desde donde irá probablemente á Gascow, regresando despues á esta capital.

El Sr. Valleriola que formaba parte de dicha comisión regresó dias pasados de París, por hallarse enfermo.

Agradecemos al Alcalde de Soller Sr. Juy la invitación que como presidente de la comisión general de la Exposición de dicha villa nos ha dirigido para que asistamos á la apertura del Certámen que se verificará el día 15 de los corrientes á la una de la tarde y á la distribución de recompensas que tendrá efecto el día 18 del mismo mes á las diez de la mañana.

Igualmente agradecemos al editor propietario de la «Última Hora» el que nos haya honrado invitándonos á la inauguración de el pabellón que este periódico ha levantado en la plaza del Arrabal del pueblo de Soller el sábado 15 á las 9 y media de la noche.

Ha dimitido el cargo de Jurado con que le honró la Comisión de festejos de la Exposición de Soller D. Ricardo Salvá.

Nuevo comandante de Marina Habiendo nombrado nuevo comandante de Marina de este puerto el Sr. Gsberd según dice en su número de hoy nuestro colega «La Almudaina».

El Tiempo A la hora de cerrar nuestra edición el estado del tiempo en el interior de nuestra bahía y puerto era el siguiente:

Horizonte completamente cerrado con ligeros nimbos en el tercer cuadrante.

Cielo cubierto con intermitencia en el primer cuadrante y nimbos en el segundo y cuarto.

Mar de fondo con mucha resaca y arastre del N.E. Corriente muy fuerte en el interior del puerto.

El barómetro marcaba 0,79 con tendencias al buen tiempo.

Servicio telegráfico

La paz en Cavite

Madrid 13, 11'10 m.

En Guerra se ha recibido un cablegrama de Manila que da cuenta de los detalles de la operación realizada sobre Moragodón y Termate, que adelantó por el «Heraldo» transmitiendo únicamente el lacónico contenido del cablegrama dirigido por el general Montojo al Ministro de Marina.

Por las noticias que se proporcionan en Guerra el resultado feliz del ataque se debió al movimiento combinado de las columnas mandadas por los generales Serralde y Ru z.

El general Ruiz dividió sus fuerzas en tres columnas de ataque á cuya vanguardia marchaba la artillería, cuidando de mantener siempre libros las comunicaciones entre sus fuerzas y las del general Serralde, por medio de patrullas de caballería.

Mientras el centro de la línea operaba este movimiento de avance, el general Castilla con fuerzas de infantería de marina, traba de envolver el flanco derecho de la línea enemiga, secundado por la brigada Suero que personalmente dirigía el Marqués de Estella.

En esta brigada jugó con gran precisión la artillería de montaña, que introdujo el pánico en las filas enemigas.

En el flanco derecho de nuestra extensa línea, se peleaban también bizarramente al mando de Viana. En este punto fué donde más resistencia prestó el enemigo.

Al asaltar el Convento al frente de su compañía el capitán de infantería don Arcadio Comas murió aclamando á la patria.

Este bravo oficial había sido herido en anteriores combates.

A demás de Comas murió el capitán señor Yañez y fueron heridos los tenientes de infantería señores Garrote, Quieso, Martínez y Darías y el de artillería señor Salas.

Despues del combate, el enemigo sin orden ni concierto huye refugiándose en los montes y poblados que forman los límites de la provincia de Cavite con la de Batangas.

La columna Jaramillo ha recibido orden terminante de hostilizar y perseguir á los fugitivos.

En la provincia de Batangas las autoridades viven muy sobre aviso.

El general Marqués de Estella ed su cablegrama al Ministro de la Guerra da por terminadas las operaciones en Cavite y manifiesta á la vez que regresa inmediatamente á Manila para proceder á la organización del ejército en campaña con arreglo á las necesidades de la Guerra de guerrillas que será lo que adopten ahora probablemente los tagalos.

No se efectuarán nuevos sorteos de oficiales ni se pedirán más r. fuerzas.

Felicitaciones

El general Azcárraga en nombre de S. M. la Reina ha felicitado al general Marqués de Estella por la pacificación de Cavite.

El Gobierno ha felicitado también al Gobernador general del Archipiélago, autorizándole para conceder aquellas recompensas á que se hayan hecho acreedores los héroes de la jornada.

Desde New York

Madrid 13, 10 m.

Nuestro representante en los Estados Unidos Dupuy de Lome cablea al ministro de Estado que la estancia de los buques de guerra en New-York con motivo de las patrióticas fiestas del general Grant, han dado lugar á sinceras manifestaciones de amistad por parte de las autoridades y americanos, que á la vez se han dado cuenta de excelente estado de nuestro material flotante y del levantado espíritu de nuestros marinos.

Morgan y C.º

Madrid 13, 10' m.

Telegramas de Washington dicen que á propuesta del senador Morgan se aplazó el debate del reconocimiento de los insurrectos que en Cuba lucha contra España.

Morgan se queja que en el Comité de Negocios Extranjeros se discute con palmaria informalidad en proposición sobre la b. gerancia.

Los Senadores Morgan y Daris significados jinjoistas ambos, han conferenciado con el presidente de la República Mac-kinley sobre asuntos palpante actualidad relacionadas con la guerra de Cuba.

Un enviado Yankés

Madrid 13, 10 m.

Ha llegado á la Habana con amp.ios poderes de Mac Kinley, Mr. Cahun que lleva el encargo de estudiar el estado en que se encuentra la rebelión y las causas originarias de la prisión de los súbditos americanos.

Weyler y las operaciones

Madrid 13, 10 m.

El general Weyler con su Estado Mayor y escolta ha llegado á Arroyo Blanco.

Se le presentó en demanda de indulto el conocido cabecilla Soto, hombre muy conocedor del país, que operaba en Las Villas.

Soto ha sido nombrado practico de la columna formada por fuerzas de G. renano.

El grupo de rebeldes que hizo explotar una bomba de dinamita en Pinar del Río y que felizmente no causó desgracias personales, lo han perseguido, batido fuerzas del general Suárez Iz.

clán causándole dos muertos y ocupándole 27 fusiles.

Buen efecto

Madrid 13, 10 m.

Ha causado excelente efecto en la opinión pública el propósito manifestado por el general Primo de Rivera de repatriar á los soldados heridos y enfermos sin necesidad de ser reemplazados.

Romero Robledo

Madrid 13, 10 m.

Para no dar párvulos á las habillitas de las oposiciones, el Sr. Romero Robledo antes de marchar á Burdeos, asistirá á la reunión de las mayorías.

Por el duque de Aumale

Madrid 12, 10 25 m.

Por los preparativos que se hacen en la iglesia de la Magdalena, por los sufragios del alma del Duque de Aumale, resultarán solemnes.

Se han tomado precauciones para que el sábado á la llegada del cadáver del Duque á París no se altere el orden público.

El tren especial que conduce sus restos llegará hoy á Mesina.

Hasta la estación fronteriza á Francia acompañará el cadáver á más de la familia y deudos un ayudante de Campo del general Ministro de la Guerra italiano, que va revestido de su alta representación.

Para la paz de Oriente

Madrid 13, 10 25 m.

Puede darse por comenzada la gestación de la paz en el asunto de Oiente, y á juzgar por las noticias de Atenas, de que Grecia se someterá á lo que acuerden las potencias no hay que temer se presenten dificultades ni complicaciones.

Llegada de Polavieja

Madrid 13, 10 m.

Desde las siete de la mañana en que anunció el vija de Monjuich que se hallaba á la vista el vapor que conduce al general Polavieja, va acudiendo numerosa gente al muelle.

En la puerta de la Paz le esperan las marquesas de Polavieja y de Comillas.

Las Rumbias están animadíssimas. Circula el rumor de que el general viene muy malo y se suspenderá la recepción.

Trabajos de Zapa

Madrid 13, 10 m.

Se dice que se hacen trabajos de zapa para deslucir la recepción que se trata de hacer al general Polavieja, acusándole de carlista y amigo de los frailes.

Anónimos

Altas personalidades y algunas autoridades han recibido anónimos avisándoles de que en el momento del desembarco ocurrirá algún incidente desagradable.

Polavieja

Madrid 14, 11'45 m.

El General Polavieja durante doce días de travesía guardó cama por encontrarse muy delicado. Desde A en sintióse mal agravándose en Port Said.

Ve muy poco, crees que la dolencia que hoy padece es pasajera.

Sufre insomnio y solo ve sombras.

El Especialista Barraquer aconsejándole debe aplazar su viaje á Madrid. El polvillo del tren le perjudicaría.

Turcos y griegos

Madrid 12, 10 25 m.

Continúa comentándose en los centros diplomáticos la nueva conferencia celebrada entre el Ministro de Negocios Extranjeros Sr. Skuludes y el Ministro Plenipotenciario de Rusia.

Supónese que la conferencia tiende á fijar los temas del arreglo definitivo del conflicto turco-helénico.

Alcance de la tarde

CUBA

(Cablegrama Oficial.)

Madrid 13, 1'30 t.

(General Segundo Cabo á Ministro de la Guerra:)

«Los guerrilleros movilizados que operan en la provincia de Matanzas batieron á los insurrectos causándoles cuatro muertos,

Fuerzas de los batallones expedicionarios de Oumba, Castilla y Cazadores de F. gueras, en diversos encuentros mataron á diez rebeldes.

Nosceros tuvimos un muerto y seis heridos.

Se han presentado 23 á indulto.» Amada.

Durante la mañana se ha recibido con algua retraso el servicio telegráfico habiéndose Valencia aislado por tormenta.

